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博物館展覽不斷 園景美化遍全港
康文署舉辦系列活動慶回歸
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拜登重提撤銷對華關稅壁壘
利好出口 人民幣即獲支撐
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香港政府指定刊登法律廣告有效刊物
港澳台及海外每份零售9元港幣
廣東省外每份零售5元人民幣
廣東省每份零售4元人民幣

港交所將於歐美設辦公室
歐冠昇：努力成為中國與世界的橋樑

【香港商報訊】記者
蘇尚報道：中國人民銀
行昨公布，當日在港成

功發行250億元人民幣票據。其中，3個月央行票據佔
100億元(人民幣，下同)，1年期央行票據佔150億元，
中標利率分別為2.49%和2.80%。

人行指出，此次發行受到境外投資者廣泛歡迎，包
括美、歐、亞洲等多個國家和地區的銀行、央行、基
金、保險公司等機構投資者及國際金融組織踴躍參與
認購，投標總量接近580億元，約為發行量的2.3倍，
顯示人民幣資產對境外投資者有較強吸引力，也反映
全球投資者對中國經濟的信心。

投標總量約為發行量2.3倍
人行此前曾公布，本次為2022年第4期和第5期央

行票據。3個月期起息日為5月25日，到期日為8月24
日；1年期起息日同樣是5月25日，到期日為2023年
同日。到期日遇節假日均順延。

人行相關人士指，目前，中國人民銀行常態化在香
港發行人民幣央行票據，不僅豐富了香港市場人民幣
投資產品系列和流動性管理工具，而且帶動了境內金
融機構、企業等其他主體在離岸市場發行人民幣債
券，對於促進離岸人民幣市場發展發揮了積極作用。

【香港商報訊】記者周健鑫報道：買盤不繼，大市
反覆，港股昨現回吐。恒指低開108點後跌幅擴大，
曾跌逾400點見20303點，全日收於20470點，跌247
點或1.19%；國指收7022點，跌98點或1.39%；恒生
科指收 4177 點，跌 106 點或 2.49%。全日成交總額
1050億元，滬深港通南下交易分別淨流入15.59億及
12.16億元人民幣。

阿里健康急跌近一成
當日，科技股個別發展：騰訊(700)跌 5.4 元，報

346.8元。美團(3690)跌5.3元，報167.7元，跌逾3%。
阿里巴巴(9988)獲實物分派近 4872 萬股阿里健康
(241)，持股量增至57%，阿里巴巴跌2.95元，報85.1
元，跌逾 3%；阿里健康跌 0.43 元，報 4 元，跌近一
成，為跌幅最大藍籌。京東(9618)升 1.2 元，報 212.8
元；微博(9898)升1.18%，報171.5元。

即將成為恒指新貴的4隻股全線升：中國宏橋(1378)
飆7.9%或0.72元，至9.87元；東方海外(316)升15.4元
或 6.3% ， 至 258.8 元 ； 中 芯 國 際 (981) 升 0.54 元 或
3.3%，報16.82元；中升控股(881)最多升3.8%，及後
一度倒跌，收升0.05元或0.1%，報51.95元。

本周港股市場料好轉
金利豐證券研究部執行董事黃德几表示，港股昨日

早段跟隨A股偏軟，但午後A股回暖，恒指跌幅亦收
窄。他續稱，外圍環境仍複雜，且上周內地推行降樓
按首套房的按息及降五年期以上貸款市場報價利率
(LPR)等措施待時生效；惟亦應看到，昨日恒指跌幅
最大時仍穩守20天線，故料本周市場將好轉，短線可
上望50天線20900點，20000點處有一定支持。

大中華投資策略研究學會副會長(港股)李偉傑認
為，若美股現有秩序回落，或會吸引資金回流內地及
香港股市，對大市影響有限；但如美股出現急跌，港
股亦難免受到拖累。他預期恒指繼續維持區間上落，
上方阻力位在50天線約20900點水平，若未能企穩其
上，暫難言走勢回穩，支持位則在19500點。

恒生中國元宇宙指數推出
昨日，恒生指數公司推出兩項新指數 「恒生中國元

宇宙指數」及 「恒生滬深港基因及腫瘤學指數」，為
其大趨勢指數系列旗下新指數。

恒指公司表示，元宇宙近期引起全球關注，並成為
投資者日益關注的新投資主題。 「恒生中國元宇宙指
數」趁勢推出，旨在反映涉及與元宇宙相關業務、價
值鏈及發展的中國內地公司之表現；另外，在基因學
藥品和創新藥日漸發展成為對抗癌症及其他疾病主流
療法的趨勢中， 「恒生滬深港基因及腫瘤學指數」旨
在追蹤涉及基因或腫瘤學相關產品研發和服務的公司

之表現。
另據外電消息，電訊盈科(008)主席李澤楷旗下保險

公司富衛集團(FWD)已通過港交所上市聆訊，集資規
模約10億美元。由於近日市況波動，所以集團尚未落
實路演時間表，但早前有消息指公司將於5至6月上
市。據悉，大摩、高盛、招銀國際及摩根大通為
FWD上市保薦人，豐為財務顧問。集團早先已完
成上市前融資，共籌集16.25億美元，集團估值為90
億美元，阿波羅全球管理、加拿大退休金計劃投資
局、李嘉誠基金會等為投資者。

恒指跌幅最大藍籌股

港股現回吐 4藍籌新貴全升 250億人民幣央票
在港成功發行
新聞鏈接

房屋署資料顯示，香港45個
入伙 40 年或以上的公共屋
中，共有 874 個空置公屋單

位，當中約一半空置一年或以上，空置兩年或以上
的佔逾三成。有關注基層住屋需要的團體提議，將
有關單位轉為過渡性房屋給有需要人士。儘管這八
百餘公屋各有空置的理由，比如有的是所謂的 「凶
宅」 ，有的在設計上不方便殘疾人士，有的位置靠
近垃圾房等，但是，能夠聚焦難點提出建設性意見
和方法，反映了其對解決房屋供應問題重要性迫切
性的認知，而且對當局探討更多解決問題的辦法不
無啟發。比如在疫情受到控制的當下，當局不妨廣
開思路，靈活變通，以方法 「變」 出更多過渡房
來，其中一個值得探討的方案就是改建俗稱 「方艙

醫院」 的社區隔離設施。
目前本港公屋輪候時間已攀升至6年高位，有超

過20萬基層市民被迫住在環境惡劣、非常不人道的
「房」 中。由於實在沒有方法在短期內大幅增加

公屋供應，因此發掘其他可行辦法，想基層市民所
想、急基層市民所急，是下一屆特區政府的迫切任
務！

年初第五波疫情爆發後，中央幫助香港建設多個
方艙醫院，解決隔離設施不足的問題。基於現時疫
情保持平穩，加上許多專家相信即使爆發第六波疫
情，出現廣泛感染的機會也不高，當局應該思考如
何善用已經建好的隔離設施等珍貴的資源。有立法
會議員早前建議，待疫情完全消退後，特區政府可
將方艙醫院改作過渡性房屋，讓居住在 「房」 的

市民盡快入住。事實上，政府對有關方案亦持開放
態度。發展局局長黃偉綸4月下旬表示，9個社區隔
離設施合共可提供約5萬個床位，當疫情緩和後，
部分設施或有潛質改為過渡性房屋。

目前，社會尚未對有關方案開展討論，倘若政府
有此想法，希望盡快研究需要改建多少個過渡房單
位，以及鎖定哪些方艙適宜改建。事實上，部分方
艙醫院位置偏僻，其中竹篙灣和港珠澳大橋香港口
岸人工島距離市區較遠，市民未必願意入住。啟
德、青衣方艙的位置則比較理想，如果能夠妥善改
建，再加設專線小巴、巴士等，估計可以適應部分
上班市民的需要。

與此同時，配套也要妥善兼顧。啟德社區隔離設
施配有獨立廁所、窗戶、電掣、牆身、天花、地台

等，設備相當完善，可優先改建成過渡屋。但元朗
潭尾和新田等社區隔離設施沒有獨立廁所，當局可
能要加建。當局亦要因應住戶人數，在過渡房周邊
興建商業和社區設施，全面滿足居民日常生活需
要。

香港住屋問題實在太嚴峻了，任何有助解決燃眉
之急的方案，都值得社會各界去討論。由於過渡房
比房舒適，加上由政府或社企營運，租金肯定較
為低廉，合乎 「以民為本」 原則，相信會受基層市
民歡迎，是一個值得嘗試的方案。倘若方艙 「變
身」 過渡房的方案得以落實，再加上候任行政長官
李家超提出的 「公屋提前上樓計劃」 ，應該可在一
定程度上紓緩住屋困局，給房戶希望，助他們過
上比較體面的生活。

隔離設施轉作過渡房值得一試

香港商報評論員 林松年

目前，港交所在北京西城區金融大街、上海市浦東
新區以及新加坡萊佛士坊設有辦事處；而港交所旗下
倫敦金屬交易所（LME）則以倫敦為總部。歐冠昇在
訪問中稱，歐美辦公室（落地的）確實地區將於稍後
公布；並指設立國際辦事處， 「非單純旨在為內地企
業籌集國際資金，更要吸引國際企業來港集資，提升
港交所的知名度」。

做好橋樑「不是一個簡單任務」
事實上，歐冠昇日前接受外電訪問時曾指，港交所

當前的核心目標是——確保可以繼續聯繫中國與西方
社會，雖然 「這不是一個簡單任務，但必須要做」。
其中一個重要而艱難的任務，就是要試圖說服各國官
員、高管及投資者，內地就商業投資方面仍然全面對
外開放。

歐冠昇於昨日訪問中坦承，現時地緣政治環境 「極

其敏感」，加上疫情反覆，港交所扮演的橋樑角色顯
得更加困難。他舉例指，中美兩國之間日益惡化的緊
張局勢、俄烏戰爭所引發的制裁及角力等，使香港作
為大國之間的金融中介角色更為緊張。

歐冠昇又指，中央確保香港繼續融入國際市場的意
願很明確。 「香港仍然要保持世界上最大的兩個經濟
體，即中美兩國之間的聯繫。」他強調，港交所今天
所做的一切，旨在避免情況繼續惡化，若中美兩國之
間在技術上脫和停止貿易，甚至演變成中國和西方
之間停止所有互動， 「沒有任何人會因此而得益」。

專家：可加強與歐美企業聯繫
資深金融及投資銀行家溫天納接受本報訪問時認

為，透過設立國際辦事處，港交所從中可協助強化中
國的國際交易所的地位，除了吸引中概股回歸香港，
更可加強與歐美資金和企業的聯繫，從而引導資金了

解和投資港股，甚至透過 「互聯互通」進軍內地A股
市場。他續稱，今次決定設立國際辦公室，反映港交
所認為經歷過去數年的國際圍堵後，在對外宣傳方面
不能假手於人，而要親身去做才可以。

第一上海首席策略分析師葉尚志表示，港交所未來
設立國際辦公室，將帶來正面作用。不能只是吸引企
業來港上市，而更應透過加強海外宣傳，訴說香港優
勢，讓資金了解香港資本市場。其實，港交所設立國
際辦公室的念頭，早在去年底就已經醞釀，當時外電
曾經報道，港交所擬在紐約設立一個代表處，以在美
國市場推廣其業務，料將聘請5名員工。

歐冠昇年內先後走訪深京穗
自去年初接替李小加擔任港交所行政總裁以來，歐

冠昇力整頓港交所人事布局外，更多次訪問內地。
自今年以來，歐冠昇已經訪問了深圳、北京及廣州。

今年4月底，他在北京釣魚台國賓館，就曾與國務院
港澳辦副主任黃柳權會面。港澳辦當時消息表明，雙
方曾就深化內地和香港金融領域合作等問題作了廣泛
交流。

今年1月初，港交所曾與深交所簽署一項戰略合作
補充協議，以加強兩地市場互聯互通，共同推進粵港
澳大灣區建設。據上述補充協議，港交所與深交所將
建立更緊密的全方位合作關係，進一步推動香港和內
地資本市場的協同發展。歐冠昇當時指出，粵港澳大
灣區是經濟發展和科技創新的熱土，港交所很高興能
夠和深交所提升戰略合作關係，共同開創粵港澳大灣
區的美好明天，他期待與深交所繼續攜手，不斷優化
深港通機制，再創佳績。港交所與深交所將定期就
「滬港通」和 「深港通」發展、指數及衍生產品的開

發、跨境監管動態等相關話題合作舉辦論壇、研討會
等市場推廣活動。

【香港商報訊】記者鄺偉軒報
道：港交所行政總裁歐冠昇昨接受
本地傳媒訪問時透露，計劃於明年
分別於美國及歐洲設立兩個國際辦
公室，冀藉此接觸更多海外投資
者，為海外企業提供服務和更多支
援。若然成事，這是繼北京、上
海、新加坡後，港交所首次衝出亞
洲、奔向歐美。正於瑞士達沃斯出
席世界經濟論壇的歐冠昇說，港交
所正努力成為中國與世界的橋樑，
現時集團約43%的投資者是國際投
資者，因此必須接近、更好地服務
這些國際客戶，為他們提供服務和
支持。 「港交所不但要成為中概股
的國際資本籌集中心，更希望幫助
國際公司進入本地市場。」

◀港交所行政總裁歐冠昇透露，港交
所計劃於明年分別在歐洲及美國成立兩
個國際辦事處，這將會是港交所首次在
亞洲以外設立辦事處。 資料圖片

歐冠昇說：
——港交所正努力成為中

國與世界間的橋樑，現時約
43%投資者是國際投資者，
因此必須接近、更好地服務
他們，滿足他們的需求。
——港交所不但想成為中

概股的國際資本籌集中心，
更希望幫助國際公司進入香
港市場。

股份 昨收報(元) 變幅(%)

阿里健康(241) 4 -9.71

李寧(2331) 54.15 -9.14

瑞聲科技(2018) 16.3 -6.86

申洲國際(2313) 100.6 -4.55

聯想集團(992) 7.73 -3.5

安踏體育(2020) 81.15 -3.39
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